
В субботу, 30 апреля, торжественно
открыт последний участок реконструи-
руемого Киевского шоссе от аэропор-
та Внуково-2 до соединения с Боров-
ским шоссе (31-37 километры). Крас-
ную ленточку, символизирующую от-
крытие дороги, перерезали мэр Юрий
Лужков и спикер Мосгордумы Влади-
мир Платонов.

Корпорация «Трансстрой», возво-
дившая эту трассу, сейчас ведет стро-
ительство развязки с реконструируе-
мым Боровским шоссе. Полное завер-
шение работ запланировано ко Дню
города в сентябре нынешнего года.

В воскресенье, 1 мая, в Камергер-
ском переулке состоялась празднич-
ная «Ярмарка российских сувени-
ров». Организовала ее префектура
ЦАО.

На ярмарке были представлены
лучшие образцы народных ремесел
и художественных промыслов. Горо-
жанам и гостям столицы предложи-
ли огромный выбор подарков - пред-
метов домашней утвари, а также су-
вениров, посвященных праздникам
Пасхи и 60-летия великой Победы.

Под таким девизом в понедель-
ник, 2 мая, в Лужниках прошла мо-
лодежная патриотическая акция-
концерт, посвященная празднова-
нию 60-летия Победы в Великой
Отечественной войне.

Прозвучали ставшие классикой
песни военных лет в исполнении со-
временных эстрадных артистов.
«Этот пласт великих военных песен
помогал выжить в самое страшное
для нашей страны время, - охарак-
теризовал значение акции один из
ее организаторов, популярный пе-
вец Олег Газманов. - Сегодня они
зазвучали вновь в исполнении мо-
лодых артистов».

СУББОТА,30.04

ИНФОРМ
БЮРО

ПОБЕДА ДЕДА -
МОЯ ПОБЕДА

ПРАЗДНИК 
СУВЕНИРОВ

ПОНЕДЕЛЬНИК,2.05

Сегодня имеют успех те пред-
приниматели и предприятия, кото-
рые владеют объективной и опера-
тивной информацией: это помога-
ет принимать правильные управ-
ленческие решения. Без такой ин-
формации не может эффективно
управлять мегаполисом и столич-
ное правительство. Потому-то для
обсуждения на очередное его засе-
дание был вынесен стратегический
вопрос: «О ходе реализации город-
ской целевой программы «Элек-
тронная Москва» в 2003 - 2004 гг.
и задачах на 2005-2006 гг.».

Как отмечалось на заседании
правительства, помимо других
сфер электроника все активнее
внедряется и в структуру ЖКХ, на-
пример, в виде программы «одно-
го окна» и ЕИРЦ. Но в целом систе-
ма «Электронная Москва» еще не
сформировалась и, несмотря на
большие финансовые затраты, по-
ка не дает ожидаемого экономиче-
ского эффекта. Мэр столицы вы-
сказал резкую критику в адрес
должностных лиц, отвечающих за
разработку и реализацию програм-
мы «Электронная Москва», и после
обсуждения проект постановления
был направлен на кардинальную
доработку. Вопрос будет еще раз
рассмотрен на заседании прави-
тельства через месяц.

Правительство также обсудило
вопрос о развитии туризма в Севе-
ро-Восточном административном
округе.

ИНФОРМАЦИЯ -
ЭТО ДЕНЬГИ
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ПОЧТИ 3 млн. ИНОСТРАННЫХ ТУРИСТОВ
ПОБЫВАЛИ В СТОЛИЦЕ ЗА 2004 ГОД, 

И КАЖДЫЙ ОСТАВИЛ В ЕЕ «КОШЕЛЬКЕ»
ОТ 600 ДО 950 ДОЛЛАРОВ

факты и комментарии

Для начала опытный аукционист Александр Жар-
ков пустил с молотка так называемый нулевой
лот - пасхальное яйцо гжельской работы. Торго-

вались азартно и даже весело, подняв цену сувенира
со ста рублей до двух с лишним тысяч. Освежив в па-
мяти правила аукциона, его участники взялись за го-
родскую собственность.

Первые два лота особого ажиотажа не вызвали.
Нежилое помещение в ВАО продали немногим более
чем за 3,6 млн. рублей. Всего двое участников пре-
тендовали на второй лот - подвальное помещение
жилого здания в ЮАО. Начальная цена была превы-
шена всего на 100 тыс. рублей, и подвал ушел за 9
млн. 75 тыс. рублей.

Главная интрига торгов закрутилась вокруг трех-
этажного нежилого здания 1931 года постройки в
ЦАО. Несмотря на износ в 65 процентов, его началь-
ная цена превысила 26,6 млн. рублей. Только сумма
задатка для участников торгов составила более 5
млн. рублей. Шаг аукциона - величина повышения
начальной цены - тоже оказался впечатляющим: пол-
миллиона рублей. Претендовали на дом в Броднико-
вом переулке сразу десять участников.

В считанные минуты цена взлетела до сорока мил-
лионов. И здесь один из участников взял первый
трехминутный тайм-аут для телефонного звонка. По-
том не раз еще звучала команда «Стоп торги!», когда
тому или иному участнику требовались дополнитель-
ные указания и санкции руководства. Но таких «звон-
ков другу» становилось все меньше, стремительно
сокращалось и число претендентов. Когда сумма пе-
решла рубеж в 80 млн. рублей, торг продолжили
только два участника - номера 100 и 67. В зале бук-
вально витали миллионы - 90, 100, 110... На опреде-
ленном этапе председатель комиссии, руководитель
СГУПа Владимир Авеков напомнил, что в случае от-
каза от подписания итогового протокола участник
безвозвратно потеряет задаток. Но предупреждение
оказалось излишним, и торги продолжились. В итоге
стук молотка принес победу участнику под номером
67. Город продал здание за сумму, превышающую
131 млн. рублей. Таким образом, начальная цена ло-
та в ходе торгов увеличилась почти в пять раз. И при
этом победитель торгов вовсе не считал, что пере-
платил.

- Цена рыночная, - заметил он. - Такая, какая есть.
Мы точно знаем, что купили и зачем.

В. Авеков после аукциона отметил, что продается, по
сути дела, не столько само здание, сколько земля под
ним. При реализации на этом месте серьезного строи-
тельного проекта все расходы, конечно, окупятся.

Своими впечатлениями поделился и аукционист
А. Жарков:

- Увеличение в пять раз от начальной суммы - это
в принципе нормально. Бывают такие объекты, кото-
рые вызывают особый интерес, тогда возможно и
большее превышение. В данном случае, очевидно,
сыграло свою роль положение лота. И конечная сум-
ма отражает скорее высокую цену места в центре го-
рода, нежели самого здания.

Петр ПОЛЫНОВ

Наглядное представление о цене не-
движимости в центре столицы можно
получить на аукционах, которые регу-
лярно проводит Специализированное
государственное унитарное предпри-
ятие (СГУП) по продаже имущества
г. Москвы. На последних торгах го-
род продавал три нежилых помеще-
ния, находящихся в разных округах
города, и можно было, как говорится,
почувствовать разницу.

ДОМИК 
В БРОДНИКОВОМ: 
КТО БОЛЬШЕ?

...Никогда не наблюдал такого количе-
ства дорожно-строительной техни-
ки на одном пятачке. Перед пер-

вым павильоном укладывают свежий асфальт,
плитку, вкапывают бордюрный камень, высятся
холмы чернозема - московские власти держат
свое обещание: вернуть былую выставочную
славу одной из главных достопримечательно-
стей столицы.

Но обновление ВДНХ, ныне ВВЦ - это процесс
не однодневный, а вот в минувшую среду здесь
состоялось событие, занявшее не так уж много

времени, но знаменующее собой возвращение
замечательной традиции. Здесь вновь решили
посадить десять каштанов - в продолжение на-
чатой когда-то Аллеи космонавтов.

Генеральный директор ВВЦ Магомед Мусаев,
открывая митинг, сказал:

- Возрождение Аллеи космонавтов не случай-
но - это одна из вех нашей истории, эти деревья
являются символом покорения околоземного
пространства нашим народом. Первый каштан
был посажен в честь Юрия Гагарина, сейчас их
уже 76, а должно быть 99 - по количеству уже
побывавших в космосе наших земляков. Сегод-
ня мы возобновляем связь времен и поколений.

Дважды Герои Советского Союза Светлана
Савицкая и Павел Попович, обращаясь к ветера-
нам, говорили о том, что величайшая Победа,
60-летие которой мы готовимся отметить, была
выстрадана их самоотверженностью и безгра-
ничным мужеством. Нынешнее и будущие поко-
ления будут им за это навечно признательны.

Звездный брат Светланы Савицкой Герой Со-
ветского Союза Александр Серебров (они вме-
сте летали в космос в 1982 году) рассказал о
том, что его мать, полковой врач, выходя из ок-
ружения в районе Синявинских болот на Вол-
ховском фронте, была уже беременна им. Не
было бы полетов в космос, если бы наши наро-
ды не победили фашизм. Низкий за это поклон
ветеранам!

Кстати, А. Серебров посадил по всему миру
не один десяток деревьев, поэтому со знанием
дела, подойдя к «своему» каштану, заметил:

- Надо бы повернуть его градусов на 30 - са-
мая большая ветка обязательно должна смот-
реть на юг.

Космонавтам сажать деревья помогали вете-
раны, пограничники-курсанты, школьники из
следопытского отряда в камуфляже с яркими
нашивками «Вахта памяти» на рукавах.

Что ж, вахта нашей памяти продолжается, и
конца ей не будет, как, надо надеяться, не будет
конца и каштановой Аллее космонавтов.

Виктор ШИРОКОВ

КОРНИ КАШТАНОВ
В КОСМОСЕ
Вы, замечали, что цветы каштана напоминают своей конусной
формой оголовье стартующей ракеты? Не потому ли именно
это дерево выбрали символом заложенной в 1968 году Аллеи
космонавтов у главного входа ВДНХ?

Новые требования к компа-
ниям, желающим строить
объекты рядом с охраняе-

мыми природными территория-
ми, предъявили власти Москвы.

Сегодня в столице насчитыва-
ется 27 тыс. га земель, и 15 тыс.
из них - особо охраняемые при-
родные территории. Согласно но-
вому распоряжению мэра Москвы
(№ 114-РМ от 19 апреля 2005 г.)
при разработке проектной доку-
ментации на строительство со-
оружений, прилегающих к особо
охраняемым природным терри-
ториям, в обязательном порядке
проводится оценка воздействия
на особо охраняемые природные
территории.

По мнению экспертов, за-
стройщикам это нововведение
влетит в копеечку - придется вы-
ложить до 100 тыс. долларов.
Коснется это прежде всего за-
стройщиков, работающих в рай-
онах Битцы, Лосиного Острова,
долины реки Сетунь, Воронцов-
ского и Москворецкого парков. В
случаях строительства рядом с
такими объектами власти и рань-
ше производили расчет степени
изменения рекреационной на-
грузки на природу. Теперь же, ес-
ли выясняется, что строительст-
во чревато негативным воздейст-
вием на окружающую среду, ин-
вестору не просто порекоменду-
ют, а вменят в обязанность про-

вести мероприятия, устраняю-
щие такой эффект.

Например, для борьбы с шу-
мом застройщик должен будет
поставить шумопоглощающие
щиты, а при увеличении людско-
го потока в природной зоне - ор-
ганизовать в парке проходы или
дорожки. Если застройщик не бу-
дет выполнять требования ново-
го распоряжения, сдать дом в
срок ему будет сложно: управле-
ние инспекционного контроля
Департамента природопользова-
ния, представители которого вхо-
дят в состав Госкомиссии, отка-
жется принимать объект с нару-
шениями.

Григорий ЛЯМИН

ДОЗОРНЫЕ 
ПРИРОДНЫХ ТЕРРИТОРИЙ

- Москва к 2010 году должна по-
пасть в десятку самых посещае-
мых городов мира, - сказал 28
апреля на пресс-конференции
председатель Комитета по ту-
ризму города Москвы Григорий
Антюфеев.

Для привлечения туристов, сообщил он, в
городе разрабатываются различные про-
граммы: это и увеличение числа пешеход-

ных улиц, и прокладка «тропы» от Нескучного
сада до комплекса Москва-Сити с крытыми пе-
реходами, отличными видами, сувенирными ки-
осками  и магазинами. Это и создание прогу-

лочной зоны в центре города - к этой работе уже
приступили в Центральном округе. Это и про-
грамма «Венок городских усадеб» - воссозда-
ние усадеб Москвы, соединение их через Малое
железнодорожное кольцо, по которому будут хо-
дить стилизованные поезда. Конечно, это и на-
личие сети недорогих трехзвездочных гостиниц
в городе.

Отвечая на вопрос журналистов о возможно-
сти вымывания дешевых услуг из гостиничного
бизнеса, Григорий Валентинович упомянул о по-
строенных в прошлом году восьми трехзвездоч-
ных отелях, о вводе в ближайшее время гости-
ницы на 800 мест - «Holiday Inn» на Сущевской. 

Для удобства иностранных туристов в городе
устанавливаются карты и указатели на несколь-
ких языках, а по телефону 02 отныне можно бу-
дет пообщаться с милицией на английском. 

Привлечению потока туристов должна служить
и проводимая ежегодно ярмарка «MITF - туризм и
отдых». В этом году с 12 по 15 мая в выставочном
зале «Гостиный Двор» (Ильинка, 9) пройдет юби-
лейная, пятая, выставка, в которой примут уча-
стие 1000 турфирм из 40 стран мира. Московское
правительство, понимая, что туристов следует
привлекать не только достоинствами столицы,
предоставляет региональным туристическим ор-
ганизациям на этой выставке места бесплатно и
проводит с желающими 72-часовые курсы повы-
шения квалификации.

Кроме того, Москва, создав координационный
совет «Регионы России - Московское соглаше-
ние», строит отели в городах Золотого кольца, в
Сочи. По словам Г. Антюфеева, поток туристов
постоянно увеличивается и за последний год вы-
рос на 17 процентов. За прошлый год Москву по-
сетили 2 миллиона 919 тысяч иностранных тури-
стов, каждый из которых потратил в городе от
600 до 950 долларов, а это ощутимые поступле-
ния в бюджет.

Ольга МАТВЕЕВА

ПОПАСТЬ В ДЕСЯТКУ
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